

INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS POR LA COORDINADORA DE SOLIDARIDAD
CON LA LUCHA ANTIIMPERIALISTA DE LOS PUEBLOS.-

Julio 1.979 - Mayo 1982

En el año 1979 asistimos a la profundización de la lucha revolucionaria desplegada por el Frente Sandinista de Liberación Nacional FSLN, y frente a este hecho se levanta la solidaridad internacionalista en todo el mundo, con los patriotas nicaragüenses.

Conscientes de esta realidad, el Frente Amplio de Mujeres del Azuay (organización conformada por los sectores ~~femeninos~~ de los partidos y movimientos políticos de la izquierda en el Azuay) toma la iniciativa de convocar a los partidos y movimientos políticos progresistas y democráticos, a las organizaciones de masas para conformar un Frente de Solidaridad con el pueblo de Nicaragua, llevando a la práctica el día 10 de julio de 1.979, en el local del estudio profesional del Dr. Raúl Torres Hernández, reunión a la que asisten las siguientes organizaciones: Partido Comunista del Ecuador PCE, Movimientos Revolucionario Izquierda Cristiana MRIC, Movimiento Segunda Independencia MSI, Movimiento Revolucionario de los Trabajadores MRT, Frente Amplio de Mujeres, Federación Provincial de Trabajadores del Azuay FPTA, CEDOC, FTLA, Unión Sindical de Choferes del Azuay y UNE Núcleo del Azuay.

En ésta reunión se forma una Comisión Coordinadora integrada por los compañeros: Eco. Leonardo Espinoza, Lcdo. Carlos Castro Y Dra. Gioconda Vanegas. Se decide realizar el primer acto de solidaridad invitando al Dr. René Maugé Mosquera, miembro de la Coordinadora Nacional y se convoca a una reunión para el día siguiente para conformación definitiva de la Coordinadora.

El día 12 de julio en el local de la CEDOC se llevó a cabo la Asamblea Constitutiva de la Coordinadora Provincial de Solidaridad con el pueblo de Nicaragua. A esta Asamblea asisten las siguientes organizaciones: Partido Comunista del Ecuador PCE, Partido Socialista Revolucionario Ecuatoriano PSRE, Movimiento Revolucionario Izquierda Cristiana MRIC, Movimiento Revolucionario de los Trabajadores MRT, Movimiento Nacional Cristianos por la Liberación MNCL, Movimiento Segunda Independencia MSI, Unión Democrática Popular UDP, FPTA, CEDOC, FTLA, UNASAY, Unión Sindical de Choferes del Azuay, Federación de Barrios, UNE, Asociación de Profesores Universitarios, Asociación de Empleados y Trabajadores de la Universidad, FEUE y Frente Amplio de Mujeres. La Asamblea decide que el directorio este integrado Por: 1 presidente para lo que fue electa la

Dra. Gioconda Vanegas, la representante de las organizaciones de trabajadores y de masas, que ejerce las funciones de Vicepresidente para lo que fue electo el Sr. Julio Chacón, la representante de las organizaciones políticas, con funciones de secretaría, dignidad para la que fue designado el Lcdo. Carlos Castro, el prosecretario para el que fue designado el Sr. Florencio Washima como representante de UNE del Azuay y el tesorero el Sr. Félix González de la FEUE filial de Cuenca.

Elegida la directiva se resolvió llevar a cabo un programa de difusión de la situación de Nicaragua y, hacer un llamamiento a todas las fuerzas democráticas y progresistas del Azuay, para que se incorporen al trabajo de la Coordinadora; confirmándose la realización del acto de solidaridad, para el que se realiza una invitación pública en volantes y por la prensa.

El acto de solidaridad se realizó en el Consejo Provincial del Azuay, terminado el mismo, se desarrolló una Manifestación por las calles de la ciudad.

La Coordinadora seguía con vivo interés la marcha victoriosa del pronto triunfo de las fuerzas revolucionarias de Nicaragua dirigidas por el FSLN, realizándose diarias acciones de solidaridad, y la exposición de fotografías, en la que recabó solidaridad económica con los niños de Nicaragua.

El día 19 de julio de 1979 la Coordinadora, saluda con gran alegría el triunfo de la Revolución en Nicaragua, mediante boletines de prensa y manifiestos.

Sería demasiado largo detallar las actividades de la Coordinadora en este primer período, vamos simplemente a enumerar los más importantes:

- Denuncia de los atropellos a campesinos del Cañar, por levantar la solidaridad con el hermano pueblo de Nicaragua.- Julio 28.-
- Conferencia del Dr. René Mouge Mosquera y proyección del documental sobre la lucha del pueblo de Sandino.- Agosto 9 .-
- Telegrama abierto a Quito a la delegación del Gobierno de Nicaragua que visita el Ecuador.- Agosto 9 .-
- Sesión de trabajo de la Coordinadora de Solidaridad con los trabajadores de Entrecanales y Tábora.- Agosto 15.-
- Entrega del Sindicato de Choferes a la Coordinadora de Solidaridad, la cantidad de \$7.920 para ser enviados al Gobierno del Frente Sandinista de Liberación Nacional.- Agosto 21.-
- Entrega de los trabajadores de Entrecanales y Tábora a la Coordinadora de Solidaridad, la cantidad de \$143.358 con el objeto ya mencionado.- Sept 23 .-

- El día 20 de Octubre de 1.979 se entrega \$. 163.065, en un acto - público con la participación del presidente de la CTE C. Juan Vásquez Bastidas y representantes nacionales de FEDELEG.
- El día 30 de Octubre se publica un manifiesto condenando el sabotaje y el terrorismo propiciados por el imperialismo en tierra - de Sandino.
- Proyección de la película "Vencer o Morir" a los trabajadores de - Entrecanales y Tábara, en Noviembre, 24 y 27 y Diciembre 6.-
- Proyección de la misma película en el Teatro Casa de la Cultura,- esta película se proyecta también en diferentes barrios de la ciudad, comunidades campesinas del Azuay y Cañar, parroquias, cantones, etc durante los meses de Noviembre y Diciembre.

1.980

- Confección de un banderín enviándose saludos de Año Nuevo, a las- Organizaciones que colaboraron con solidaridad. En este año asistimos al acondicionamiento de la lucha revolucionaria- en Centro América y en especial en El Salvador, las actividades - de solidaridad se amplian para lo que se hace necesario la transformación de la Coordinadora de Solidaridad con el pueblo de Nica ragua, en una Organización que permite desarrollar en general la- solidaridad antiimperialista, con todos los pueblos que luchan - por la liberación de sus patrias. En el mes de Marzo, en una Asamblea realizada en el local de la - Unión de Periodistas del Azuay UPA, se decide esa transformación- por los criterios antes señalados y se constituye la "COORDINADO- RA CON LA LUCHA ANTIIMPERIALISTA DE LOS PUEBLOS".
- Publicación de una Manifiesto en solidaridad a la lucha revolucionaria de El Salvador (en volantes y por la prensa).- Abril 19.-
- Manifiesto en solidaridad con el pueblo del Uruguay (en volantes y por la prensa).- Abril 23 .-
- Acto de solidaridad con el Uruguay en el Teatro "Carlos Cueva Tamáriz", presentación del Grupo Musical "Camerata".- Abril 23 .-
- Conferencia de prensa con el Presidente del Frente Amplio del U - ruguay Dr. Alberto Grille, en el local de Unión de Periodistas - del Azuay UPA.- Abril 23 .-

- Presentación de la obra "SAlvador un pueblo en lucha" de Galo Muñoz Arce.- Junio 10.-
- Visita del Sr. Embajador de Nicaragua, en conmemoración al Primer Aniversario del triunfo de la Revolución Sandinista:
 - Conferencia del Sr. Embajador en la Unión de periodistas del Azuay UPA.(conferencia de prensa).
 - Visita del Sr. Embajador a las autoridades y medios de comunicación.
 - Acto en el Teatro "Carlos Cueva Tamariz", en conmemoración al Primer Aniversario de la Revolución.- Julio 14.-
- Visita del Sr. Embajador de la República Socialista de Cuba:
 - Saludo de la Coordinadora de Solidaridad publicado en el Diario "El Mercurio".- Julio 22.-
- Acto de Solidaridad con el pueblo chileno en el "Salón del Pueblo", de la Casa de la Cultura.- Sept 12 .-
- Visita de la periodista Alicia Chacón, dirigente del Frente Sandinista:
 - Rueda de prensa en UPA.
 - Visita a los diarios de la ciudad.
 - Entrevista en Canal V.- Sept 16.-

1.981

- Mesa redonda sobre "Situación de El Salvador y política exterior de los Estados Unidos" acto realizado en el Aula Magna de la Facultad de Derecho, organizada conjuntamente con el Frente Estudiantil de Solidaridad.- Enero 13.-
- Manifiesto exigiendo al Gobierno Nacional, la ruptura de relaciones diplomáticas con la dictadura democristiana de El Salvador.- Enero 28 .-
- Acto de solidaridad con el pueblo de El Salvador, llevado a cabo en el Consejo Provincial del Azuay, con la participación de representantes del Frente Democrático Revolucionario: Estéban Túrcios y del Vicerrector de la Universidad de Cuenca.- Enero - 29.-

- 5
- Sesión de trabajo de la Coordinadora de Solidaridad, con la participación de sus organizaciones integrantes y los delegados del Frente Democrático Revolucionario de El Salvador, en el local de UNASAY.- Enero 29 .-
 - Protesta de la Coordinadora de Solidaridad, a través de comunicados de prensa, por la prisión de catedráticos salvadoreños.- Febrero 13.-
 - Telegrama abierto al Presidente y al Canciller de la República, exigiendo el mantenimiento de las relaciones diplomáticas con la República Socialista de Cuba y rechazando la presencia de Hubert-Matus.- Marzo 5.-
 - Misa de solidaridad, en la Iglesia de San Francisco, en conmemoración del Primer Aniversario del asesinato de Mons. Oscar Arnulfo-Romero; organización conjunta con el Movimiento Cristianos por la Liberación MNCL.- Marzo 24 .-
 - Publicación de un Manifiesto, en conmemoración del primer aniversario de la muerte de Mons. Oscar Arnulfo Romero.- Marzo 24 .-
 - Reparto de 500 ejemplares en las provincias de Azuay y Cañar, del estudio jurídico "No ruptura con Cuba" del Dr. Manuel Medina Castro.- Marzo 1.981.-
 - Visita de los representantes de la juventud del Frente Sandinista-de Liberación Nacional FSLN:
 - Conferencia en la Aula Magna de la Facultad de Química de la Universidad.
 - Rueda de prensa con el auspicio del Colegio de Periodistas, en la Casa de la Cultura.- Julio 16.-
 - Sesión de trabajo de la Coordinadora de Solidaridad, con los representantes de la juventud del Frente Sandinista, con las organizaciones integrantes de la Coordinadora en el local de la CEDOC. Julio 16.-
 - Visita del Sr. Embajador de Nicaragua, por el Segundo Aniversario del triunfo de la Revolución Sandinista:
 - Saludo por parte de la Coordinadora por la prensa.
 - Visita de las autoridades, diarios y medios de comunicación.
 - Rueda de prensa en UPA.
 - Conferencia del Sr. Embajador en el Consejo Provincial del Azuay.- Julio 21.-
 - Distribución de 200 ejemplares "Queremos paz, pero no acosta de - La Libertad" publicación del discurso del Comandante Daniel Ortega

1.982

- Participación de la Coordinadora de Solidaridad en diferentes reuniones realizadas en la ciudad de Riobamba durante los últimos días de Febrero y los primeros días del mes de Marzo con la finalidad de planificar y llevar a cabo la Convención Nacional.
- Misa de solidaridad en la Catedral en conmemoración del Segundo Aniversario del asesinato de Mons. Oscar Arnulfo Romero; organización conjunta con el Movimiento Nacional de Cristianos por la Liberación MNCL.- Marzo 24.-
- Acto de solidaridad con el Salvador en rechazo a la farza electoral en el local del Consejo Provincial del Azuay.- Marzo 25.-
- Participación en la Convención Nacional de Solidaridad y en el acto del pueblo ecuatoriano "Por la Paz en El Salvador" realizada en Riobamba el 27 y 28 de Marzo.-
- Pronunciamiento de la Coordinadora de Solidaridad mediante el artículo "No hay fronteras en la defensa de un pueblo" en el periódico "UNIDAD" publicación del Frente Unitario del Pueblo - FUP. con motivo del 1 de Mayo.-
- Conferencia de prensa sobre " La guerra de las Malvinas" en el local de UPA con la participación de los Drs: César Serrano Miranda, presidente del Colegio de Abogados, Carlos Cueva Tamariz, Enrique Carpio Cordero y Claudio Cordero Espinoza, con el auspicio de la Unión de Periodistas del Azuay -UPA- Mayo 25.-

Estimados delegados estas son nuestras actividades que las hemos realizado con el firme convencimiento de la necesidad de la solidaridad internacionalista por la victoria de los pueblos en lucha por su liberación por el mantenimiento de la paz en el mundo y por la unidad de las fuerzas democráticas y progresistas de nuestro país en el objetivo que nos hemos trazado.